
 
 

 
 

PV CA du 08 août 2017 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, J.C. DEBATTY, P. SCHMETS, J.C. BACCUS, A. BOUTET.  
Excusés L. MERCIER, J. RUYFFELAERT, P. DECRAENE, M. CULOT, P. GREIF 
 

 
La séance est ouverte à 19h30. 
 
Nouvelles de L. Mercier. 
Remerciements de J.C. DEBATTY pour le décès de sa maman. 
 
Championnat francophone jeunes de Beach à ANDRIMONT de ce 7 août. Débriefing. 
 
1) Tour des cellules  

 Arbitrage  
o Vu une réunion de la CFA de ce jour, P. DECRAENE sera absent ce soir. Un courriel a 

été envoyé à la Présidence de l’AIF afin de proposer qu’à l’avenir les réunions AIF 
soient généralement planifiées les mercredis et jeudis étant donné que les réunions 
CP sont programmées depuis les lundis et mardis. 

o Patrick a fait savoir que tout est en ordre au niveau passerelle pour les arbitres-
jeunes.  

o A ce jour il y a 5 candidats inscrits à la prochaine formation  

o Pour la réunion du 1er septembre, le PP est prêt. Les autres cellules peuvent s’y 
intégrer. Planning de la réunion. (Horaire, connexion avec M. CLOES, newsletter à 
envoyer, divers rappels à communiquer,…) 

 Jeunes 
o Planning de début de saison : règlements, inscriptions, tournois d’évaluation 

(minimes, pupilles et benjamins) 

o S. FAGNANT va intégrer la cellule. 

o Une réunion de la commission technique a eu lieu fin juin. Quelques modifications 
sont proposées au niveau du championnat francophone.  

 Communication 
Divers dossiers restent à publier, la cellule attend les documents de la part des 
responsables : 
o ROI et Statuts modifiés. 

o Fichier des Montées et descentes. 

o Liste des arbitres par club.  

o Composition des commissions judiciaires. (Réunion à planifier avec CG) 

o Règlements jeunes pour la saison. 



o @calendrier (en attente des mises à jour des fichiers de données). 
 

 Compétitions  
o Lancement de l’impression des enveloppes pour la saison afin de pouvoir les 

distribuer lors de la réunion du 1ier septembre. 

o Vu les mouvements exceptionnels de cette année, il est conseillé à la cellule de se 
renforcer à l’avenir. 

o Ne pas oublier d’intégrer le PLD dans les séries. 

2) AIF 

 Durant juillet, inondations de courriels concernant la situation de la fédération. Le 
rapport du réviseur d’entreprise démontre bien la situation catastrophique de l’AIF. 
Des mesures fortes devront être prises, dès que possible, afin de régulariser la 
situation. La Présidence met tout en œuvre pour y arriver. De ce fait, la venue de la 
Présidence, prévue à notre réunion de début septembre, est postposée à une date 
ultérieure (automne). 

 
3) Divers 

 Pour le Mérite Sportif Provincial, trois candidatures seront proposées avant le 31 août. 
(Espoir international à choisir, la formation et l’équipe cadets championne de 
Belgique). 

 Affaire CZERNIAK-LAPIERRE toujours d’actualité. 

 Vérifier la publication des PV judiciaires. 

 Formulaire « Listes de force » a été modifié. 

 Méthode de calcul pour la caisse de compensation à approuver pour la proposer aux 
clubs lors d’une réunion à planifier. 

 Infos à recevoir pour la proposition de Mme DEBLOCK sur les statuts des bénévoles. 

 Inauguration du Pôle Ballons fixée fin octobre. Plus de possibilité pour une journée 
découverte. 

 Dates des prochaines réunions : 
19 septembre avec suppléants. 
10 octobre à VERLAINE 
7 novembre à VERLAINE 

 

 

 

La séance est levée à 22h15 

 

 
 
 P. ACHTEN A. BOUTET 

 Président Secrétaire 



 
 

 
 

PV CA du 24 août 2017 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, JC BACCUS, P. DECRAENE. M. CULOT, J. RUYFFELAERT, A 

BOUTET.  
Excusés L. MERCIER, P. GREIF, JC DEBATTY, P. SCHMETS 
 

 
 
La séance est ouverte à 19h30. 
 
 
1) Lecture, débats et propositions de modifications des nouveaux statuts AIF 

 Ces nouveaux statuts sont proposés par la nouvelle Direction de l’AIF. Ceux-ci devront 
être votés lors de l’AGE du 27 septembre 2017. 

 Avant de débuter, un avis est demandé à tous sur la manière de traiter ce dossier lors 
des CS, CA et l’AGE. 

 Après lecture, plusieurs modifications et adaptations sont apportées au texte proposé. 
Elles seront, dès demain matin, envoyées à la Direction de l’AIF par notre secrétaire. 

 Dans la future présentation du nouveau ROI, proposer, dans les compétences du 
président, que celui-ci passe régulièrement dans les provinces. 

2) Divers 

 Suite à la demande de la CFA de mettre un second arbitre en N3, le CP reste sur ses 
positions afin de ne pas perturber les désignations provinciales. 

 Quid des archives de la cellule Statuts et Règlements de F. REMACLE ? 

 Les statuts et le ROI modifiés suite à l’approbation de notre AG du 10 juin 2017 
peuvent être publiés sur le site.  

 

 

La séance est levée à 22h30 

 

 
 
 P. ACHTEN A. BOUTET 

 Président Secrétaire 



 
 

 
 

PV CA du 29 août 2017 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, JC BACCUS, P. DECRAENE., P. SCHMETS, J. RUYFFELAERT,  

A BOUTET.  
Excusés L. MERCIER, P. GREIF, JC DEBATTY, M. CULOT 
 

 
La séance est ouverte à 19h15. 
 
Avant de débuter la séance, le Président s’informe de l’implication des administrateurs dans les 
différents dossiers en cours ; la multiplication des réunions et leur convocation parfois tardive ont 
empêché certains administrateurs d’être présents. 
 
En conclusion et afin de repartir sur de bonnes bases, il est proposé de : 

- Réduire les réunions à une par semaine, 
- Demander à l’AIF de fixer leurs réunions en fin de semaine (jeudi ou vendredi) afin de 

fixer les nôtres en début de semaine, 
- Etablir des backups dans chaque cellule afin de surmonter d’éventuels soucis 

d’absences non planifiées. 
 
1) Préparation de la réunion générale des arbitres et des clubs de ce vendredi 

 Ordre du jour de cette réunion  

o 19h00 - 1ère introduction du Président, 

o Communication aux arbitres par la cellule Arbitrage, 

o Accueil des représentants des clubs et entraîneurs, 

o 2ième introduction du Président, 

o En attendant la connexion avec M. CLOES, les différentes cellules (compétitions, 
jeunes, ..) communiquent leurs informations. 

 Le projet définitif du PP sera envoyé au Président dès que possible avant la réunion afin de 
le vérifier. 

 Un rappel par newsletter sera envoyé aux arbitres, coaches et représentants de clubs pour 
cette réunion.  
 

2) Tour des cellules  

 Compétition 
A ce jour, 9 changements ont été approuvés. (Changements de salles) 
Les listes de force rentrent. 
Vollamac et Grivegnée inscrivent une équipe en P4D. Ils s’occupent du calendrier. 
Coupe MB, forfait de Sart Tilman (Dames). Instructions envoyées aux clubs pour les 
marqueurs et communications des résultats. 



 Arbitrage 

o L’AG des arbitres de l’AIF postposée au 29 septembre en lieu et place du 9 
septembre. 

o Quid du nouveau calcul de la caisse de compensation? Un projet de calcul est 
proposé et servira de base pour la réunion à prévoir avec quelques représentants 
de clubs. 

o Débat sur la candidature de Mr. Didembourg pour la présidence de la CFA. 
Questions à poser lors de sa présentation au prochain CS. 

 Jeunes  

o Planning de début de saison :  

 tournoi d’évaluation - 9 et 10 septembre à Eupen et Stavelot 

 inscriptions - 11 septembre  

 pré-calendrier - 21 septembre à Loncin. 

 Benjamins - Pourparlers en cours avec Hermalle pour déterminer une date 
pour un tournoi d'évaluation. 

o Stephan Fagnant, intégrant la cellule, sera briefé par P. Schmets. Une réunion avec 
les membres du CG sera dès lors à planifiée pour la fin du mois de septembre. 

o Afin d’augmenter le nombre de rencontres, la responsable de la cellule jeunes de 
l’AIF demande de pouvoir intégrer des équipes cadet(te)s d’une autre province dans 
notre championnat. Pas de soucis mais à la carte à nos conditions et avec 
acceptation de nos clubs. 

o Choix ballons, quid ? 

 Communication : 
Demande à formuler à l’AIF pour connaître quand sera mis à jour le portail (licences) 
pour les personnes autorisées en tant qu’administrateur dans les provinces. 

3) Trésorerie 

 Situation au 29.08.2017, rien de particulier.  

 Convention Formation, quid de cette année. Une réunion est à planifier entre L. 
MERCIER et J. RUYFELAERTS pour affiner la clé de répartition des finances. 

4) Divers 

 Courrier du BWBC concernant les nouveaux statuts. 

 Aucune nouvelles du Sports Etudes à Waremme.  

 

La séance est levée à 22h30 

 
 P. ACHTEN A. BOUTET 

 Président Secrétaire 



 
 

 
 

PV CA du 19 septembre 2017 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, P. DECRAENE., P. SCHMETS, L. MERCIER, P. GREIF,  

JC DEBATTY. R. BIVER, A. CABAY, C. KINON, A BOUTET 
Excusés M. CULOT, JC BACCUS, J. RUYFFELAERT, A. RIGA, C. CORMEAU, S. FAGNANT,  

P. DUFAYS. 

 
La séance est ouverte à 19h15. 
 
1) AGE de l’AIF du 27 septembre 2017 

 Introduction du Président pour la présentation de l’ordre de l’AGE de l’AIF du 
27septembre. 

 Le Président et la Vice-Présidente expliquent les différentes étapes de ces dernières 
semaines quant à l’élaboration des nouveaux statuts et des dispositions transitoires 
présentées par la nouvelle direction de l’AIF. (Multitude de courriels, coups de téléphone, 
réunions, ….)  Débat et réflexions. Suite à cela, plusieurs questions seront posées à la 
direction de l’AIF quant à savoir si les statuts provinciaux doivent être modifiés avant 
l’élection des représentants prévus dans les nouveaux statuts.  

 Dans la foulée, un nouveau ROI devra être établi de même qu’un règlement sportif qui 
seront approuvés par une AG. 

 Explications sur l’analyse financière de l’AIF remise par le reviseur d’entreprise. Il en 
ressort que la situation est catastrophique. De ce fait, la nouvelle direction devra prendre 
d’importantes mesures afin de régulariser cette situation. 

 Candidature pour la CFA : C. DIDEMBOURG. Est-ce normal vu les nouveaux statuts ? 

 Approbation du PV de la dernière AGE en demandant d’y mentionner que le président a 
été élu jusqu’en avril 2018. 

 Délégation pour cette AGE : P. ACHTEN, R. BIVER, P. GREIF, J. RUYFFELAERT, L. MERCIER, 
A. BOUTET. 

 à 20h45 et après remerciements pour leurs présences, le Président libère les suppléants. 
 

2) Tour des cellules : 

 Compétition 

o  Explications sur les 18 forfaits du premier WE. Beaucoup de joueur(euse)s n’étaient 
pas en ordre administrativement et des listes de force non rentrées. 

o Durant plusieurs week-ends, le club de EUPEN-KETTENIS jouera ses matches dans 
une autre salle à cause de travaux obligatoires dans la sienne. Contradiction des 
articles 15-2, 15-3 et 15-4. Une newsletter sera éditée. 

o Mail d’O.DULON concernant un problème au niveau du secrétariat de l’AIF. 
(délivrance des licences) ; vérification sera faite que des forfaits ne sont pas dus à ce 
problème 

o Vu les changements récents à la salle d’AYWAILLE, elle sera de nouveau 
homologuée ce WE. 
 
 



 Arbitrage 

o Les visionnements ont recommencé lors de la journée de coupe. 
o Actuellement, 3 candidats arbitres se sont inscrits au cours d’arbitrage prévu en 

octobre. Une newsletter sera publiée pour rappeler les dates.  
o F. BAGUETTE passera bientôt son examen via internet. 
o Le 1er septembre, 61 arbitres étaient présents, 40 absences justifiées et 1 non 

justifiée. Après un an et demi de congé, P. PEREZ-ROGER reprend le sifflet. 

 Jeunes 

o Les tournois d’évaluation des 8 et 9 septembre à EUPEN et STAVELOT se sont bien 
déroulés. Néanmoins afin de convaincre les entraîneurs à participer aux réunions 
d’après tournois, il faudrait voir avec M. CLOES si ces réunions ne pourraient pas 
valoir comme « formation continue ». 

o Du fait d’inscriptions tardives et non conformes, la réunion des pré-calendrier (à 
LONCIN) sera postposée d’une semaine. De ce fait le championnat commencera le 
WE du 7 octobre au lieu du WE précédent. Les amendes seront infligées aux clubs 
concernés. Lors de la réunion pré-calendrier, les informations sur les différentes 
modifications du règlement (Ballons, hauteur de filet, écran, …) seront 
communiquées. Une newsletter les rappellera. 

o La réunion avec deux membres du CG aura lieu le 3 octobre à la Maison des sports. 

 Arbitres Jeunes 

o Deux formations « module 1 » sont planifiées. (THIMISTER et KETTENIS) 
o La composition de la cellule reste identique à l’année dernière. 

 Formation 

o Le PLD a débuté le WE dernier. La liste des joueurs est validée. F. DEVOS a 
commandé une carte de coach pour pallier à une absence non programmée. 

o F. SERVOTTE et S. HUMBLET ont participé à une réunion technique de l’AIF.  Il est 
demandé aux entraîneurs provinciaux de communiquer la liste des joueurs 
sélectionnés provinciaux.  

o Le rapport à adresser à la Province est en voie de finalisation. 
o L’inauguration du « Pôle Ballons » est reportée fin novembre. 

3) Trésorerie 

 Situation au 19.09.2017, rien de particulier.  

4) Divers 

 La candidature de Th. MALHERBE au poste de responsable des statuts et règlements est 
acceptée. Dès lors, il peut être invité aux prochaines réunions du CA avant d’être proposé 
au vote lors de la prochaine AG. 

 Fixer une date pour la réunion CG-Cellules judiciaires. Relancer l’appel à candidatures. 

 Martin PERIN a reçu le prix d’« Espoir sportif de la province ». 

 Déception sur la faible présence des clubs et surtout des coaches à la réunion du 1er 
septembre. 

 

La séance est levée à 22h25 

 P. ACHTEN A. BOUTET 
 Président Secrétaire 



 
 

 
 

PV CA du 10 Octobre 2017 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, M. CULOT, P. DECRAENE, J. RUYFELAERT, JC DEBATTY,  

L. MERCIER, P. GREIF, A. BOUTET 
Invité : T. MALHERBE 
Excusés JC BACCUS, P. SCHMETS 

 
 
La séance est ouverte à 19h30. 
 
 

Suite à une modification de la situation professionnelle d’un administrateur, nos réunions 
débuteront dorénavant à 18h30 pour se terminer à 21h45. 

Accueil et bienvenue à T. MALHERBE. Il sera proposé aux votes lors de la prochaine assemblée 
générale, au poste de responsable des statuts et règlements. 

 
1) Statuts à modifier 

Débat sur les nouveaux statuts de la FVWB et les conséquences sur les nôtres. Une AGE est 
planifiée le 16 décembre. Lieu à déterminer. 

2) Projet « LEMEN »  

Du fait du volume des tâches à réaliser pour un projet performant, nous souhaitons faire 
appel à l’extérieur pour un chef de projet. Un CDC sera établi afin de le soumettre au ministre 
JEHOLET pour subsides. 

3) Réunion clubs en Janvier  

Cette réunion est fixée le 20 janvier. Lieu à déterminer. 

4) Caisse de compensation 

Reporté suite à l’absence justifiée de JC BACCUS. 

5) Tour des cellules 

 Compétition 

o Réclamation de MALMEDY pour un FF administratif. (Manque libéro) Délibération 
ce mercredi. Le règlement a été appliqué. 

o A ce jour, 40 changements ont été accordés 
o Accord pour l’achat d’une nouvelle imprimante pour la cellule.  
o Pas d’amendes à SPORTA-KETTENIS si manque de matériels lors des rencontres en 

dehors de leur salle. (Cas de force majeure) 

 Arbitrage 

o Cinq inscrits aux cours d’arbitrage qui débutent ce jour. 
o B. BAGUETTE a réussi son examen via internet. 

 Arbitres Jeunes 
o Réunion cellule avec CG à reprogrammer. Urgent. 
o Module 1, contact avec THIMISTER et SPORTA E K.  



 Formation 

o L’inauguration du « Pôle Ballons » est planifiée du 23 au 26 novembre. Des réunions 
sont prévues afin d’établir le programme. (Colloque CFA, clinics, journées 
découverte, …) 

o Le REL est complet. Pas d’amendes cette année. 
o Tout est OK pour le PLD. Seul problème, le visiteur ne vient systématiquement pas 

avec son marqueur. Rappel via newsletter aux équipes et aux arbitres. 
o La première journée découverte de la saison s’est très bien déroulée à HUY. 

6) Trésorerie 

 Rien de spécial à signaler, excepté que le budget du CP est dépassé suite aux nombreuses 
réunions et assemblées générales de la nouvelle FVWB. 

 Vérification à faire avant d’accepter un avenant de notre assurance ARAG. 

 Convention provinciale : Les différentes cellules concernées devraient prévoir leurs 
dépenses. 

 Concernant le poste « compétition- tournoi », il n’y aura plus de frais. 
7) Divers 

 Lors de l’AG des arbitres, éloge à JC BACCUS pour son dévouement à la tête de la CFA 
durant de nombreuses années. 

 Documents courriers à enlever chez C. LEMOINE. 

 Envoyer le budget 2017-2018 à la Province. 

 Dates des prochaines réunions : 
o 7 novembre CA à VERLAINE  
o 14 novembre CG avec les commissions judiciaires à la Maison des Sports. 
o 28 novembre Préparation dossier LEMEN à la Maison des Sports 
o 5 décembre CA à la Maison des Sports. 
o 16 décembre AGE lieu à déterminer 
o 20 janvier Réunion avec les clubs (promesse AG de juin) lieu à déterminer 

 

 

La séance est levée à 21h30 

 

 

 
 P. ACHTEN A. BOUTET 

 Président Secrétaire 



 
 

 
 

PV CA du 07 novembre 2017 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, M. CULOT, P. DECRAENE, J. RUYFELAERT, JC DEBATTY,  

L. MERCIER, P. GREIF, JC BACCUS, P. SCHMETS, A. BOUTET 
Invité T. MALHERBE 

 

 
La séance est ouverte à 18h30. 
 
1) Cellule Arbitrage-jeunes   Désignations des parrains et jeunes arbitres 

 Débat et solutions proposés pour améliorer le travail de la cellule. 

2) Rencontre ESNEUX-MORTROUX en cadets 

 Il faut profiter des incidents survenus durant cette rencontre pour relancer les séances 
d’information arbitres-jeunes. 

3) Caisse de compensation 

 Reporté à la prochaine réunion. La réunion avec les clubs du 20 janvier aura lieu à 
HERSTAL. 

4) Inauguration du Pôle Ballons 

 Communication du planning des festivités. 

 Les conférenciers sont confirmés. Le CP prend en charge certains frais. 

 Une journée découverte est prévue le vendredi. (+/- 150 jeunes sont prévus) 

 Tout est en ordre pour la formation continue. 

 Dimanche, journée complète de volley. Divers matches sont programmés tout au long de 
la journée, les membres du CA qui sont libres sont invités à assister au match de Ligue A à 
18h00. 

5) Modifications de notre ROI pour l’AGE du 28.12.2017 

 Adaptations de la proposition de modification de l’art 1145 de notre ROI. Texte définitif à 
publier le 28 novembre au plus tard. 

 Tableau récapitulatif des différents postes (CA, AG) de la FVWB. 

 Choix des représentants (1 avec voix délibérative, 3 sans voix délibérative) 

 La date pour le dépôt des candidatures des clubs sera le jour de l’AGE. 

6) Suivi du projet « LEMEN » 

 Rappel de la réunion prévue le 28 novembre 2017. 

7) Tour des cellules 

 Compétitions 

o 57 changements à ce jour. 
o Pour l’achat de la nouvelle imprimante, R. LAPIERRE demande d’être accompagné 

par un membre du CA afin de ne pas se tromper lors du choix. 



o Affaire AYWAILLE-SERVOC, la commission de 1ère instance prend un délai 
supplémentaire pour instruire le dossier vu la gravité de celui-ci. 

o A propos d’un problème au niveau d’un marqueur, il est demandé de réfléchir à 
l’instauration d’une carte de marqueur. A voir. 

o Introduction d’une réclamation à la commission de 1ière instance pour un problème 
lors d’une rencontre de St Jo WELKENRAEDT (présence de joueuses au jeu dans des 
lieux différents à la même heure). 

 Arbitrage 

o Révocation d’un arbitre. 
o Démission d’un arbitre. 
o Emile JACOB terminera sa carrière le 17 décembre à GRIVEGNEE. 
o Le dimanche 3 décembre, il y aura un nombre élevé (7) de rencontres sans arbitre. 
o Les parrainages se poursuivent. 

 Communication 

o Inquiétude au niveau du portail vu les changements de personnes à la FVWB.  
Un plan « B » devrait être prévu. 

o A jour avec @calendrier. 

 Jeunes 

o La province de NAMUR n’est pas intéressée par le portail « Espace-jeunes »  
o La première liste des amendes est publiée sur le site. 
o FLEMALLE cadettes est Forfait Général. 
o Les informations des tournois de scolaires et juniors FG seront publiés sur site. 

 Formation 

o La journée découverte de Flémalle est demandée par l’Administration Communale. 
Mais impossible sur deux sites. 

o Inter provinces à MONT/MARCHIENNE. Bon résultat. Néanmoins, il y a toujours un 
problème de convocation au niveau filles. 

o Demande à SPADEL pour une palette de bouteilles d’eau pour les enfants lors des 
journées découvertes 

8) Trésorerie 

 Rien à signaler. Vers le 15 décembre, les diverses recettes y seront intégrées.  

 Réponse de l’assurance ARAG sur l’augmentation de la prime, nous l’acceptons. 

9) Divers 

 Réunion du CG avec les commissions judiciaires ce mardi 14 novembre à 19h15. N’étant 
pas encore confirmé administrateur, T. MALHERBE est invité à assister à cette réunion.  

 Rappel des présences des administrateurs lors de réunions de cellules. 

 Difficulté de planifier une rencontre de la Coup Bodart vu les sélectionnés provinciaux 
convoqués. 

 

La séance est levée à 22h15 

 

 

 P. ACHTEN A. BOUTET 
 Président Secrétaire 



 
 

 
 

PV CA du 5 Décembre  2017 

 
 
Présents P. ACHTEN,  M. CULOT, P. DECRAENE, J. RUYFELAERT, JC DEBATTY, L. MERCIER,  

JC BACCUS, P. SCHMETS 
Invité : T. MALHERBE 
Excusés D. RETERRE, P. GREIF 

 
La séance est ouverte à 18h30. 
 

1. Rapport du CG de la semaine passée 

 Il reste des imperfections dans le ROI qu’il faudra modifier à l’AG de juin. 
 

2. Conséquence de la démission du secrétaire 

 Une personne ayant proposé son aide, il lui sera demandé d’assurer l’intérim jusqu’à 
l’AG de juin. 

 Un appel à candidatures sera lancé pour cette AG. 
 

3. Suite aux décisions de la CPAp 

 Les forfaits infligés aux équipes pour 13 joueurs sur la feuille de match avec 1 seul 
libéro (3 équipes concernées qui n’ont pas été en CPPI) sont maintenus. 

 Action prévue par les arbitres pour marquer le coup le w-e du 16-17 décembre.  
Une news-letter diffusée à tous les responsables + membres des CPPI et CPAp 
expliquera ce qui va se passer. 
Cette action est approuvée par le CA sur proposition d’un texte qui sera rédigé par la 
Cellule Arbitrage et qui devra être approuvé par le CA avant diffusion.  

4. Préparation AGE  

 Pour autant que la proposition de modification soit approuvée lors de l’AGE du 28 
décembre, les différentes candidatures seront proposées à la FVWB avec les 2 
représentants des clubs élus à cette occasion. 

5. Inquiétude de notre CA concernant la continuité du portail. 

 Un autre programme est pressenti mais visiblement il ne répondrait pas de façon 
satisfaisante aux besoins des différents championnats provinciaux de volley-ball.   
La question sera posée à la FVWB. 
 

6. Tour des cellules 

 Compétition 
o Michel Loppe a soumis un projet de règlement sportif FVWB.  Réunion de la cellule 

compétition mardi 12/12 pour analyser ce projet et y apporter les amendements 
nécessaires.  Avec celles et ceux qui veulent y participer. 

o  72 changements de match à ce jour. 
o  Le calendrier 18-19 sera discuté et proposé lors de la réunion du 12/12. 
o  Beaucoup de cartes sont distribuées. 
o  Ne faudrait-il pas remettre un arbitre en réserve pour les divisions supérieures ? 
o  Réunion pré-calendrier pour play-offs/downs le 11 janvier à Loncin. 



 

 Arbitrage 
o  Les parrainages des 4 candidats se terminent et se passent bien. 
o  Emile Jacob et Jacques Houbeau vont siffler leur dernier match le w-e 16-17/12. 
o  Réunion de cellule le 12/12 pour préparer la réunion de janvier. 

 Arbitrage Jeunes 
Philippe Greif, absent, demande de préciser : 

o Trois formations « module 1 » sont prévues en janvier (2 à Thimister, 1 à Spa). 
o Une formation « module 2 » sera organisée en février pour 2 arbitres jeunes. 
o Les désignations des arbitres jeunes et de leurs parrains pour le tournoi pupilles se 

clôturent. 

 Jeunes 
o  Conditions météo difficiles : seront communiquées au coup par coup.  Pas de   

remise générale prévue. 
o  En pleine constitution du second tour : Pré-calendrier le 21/12 
o  Tournois scolaires et juniors se sont bien passés en novembre. 
o  Tournoi Min 4/4 F à Stavelot.  Pas d’arbitres contrairement à ce qui était prévu. 
o  Suite au Match Esneux-Mortroux, certains clubs sont en demande d’informations. 

 Formation 
o Inauguration pôle ballons : 

 Infrastructure logistique fournie par la province : très bien 

 Journée Découverte le vendredi : 116 + 112 enfants, très bien passé, bon 
support des jeunes suivant les études sport basket 

 Clinic 1 : gestion humaine d’une équipe.  31 participants 

 Colloque avec Michel Lecomte : très bien passé 

 Clinic 2 : 31 participants, formation du joueur 

 Clinic 3 : tactiques de haut niveau, 22 participants 

 Entrainements PLD : OK 
o  La Commune de Limbourg demande quand il pourrait y avoir une journée 

découverte là-bas. 

 Communication 
o rien de spécial à signaler 

7. Divers 

 Prochaines réunions : 
C.A. :  09/01 06/02 06/03      A.G.O:  09/06  

 AG : appel à candidatures 

 Supervision des cellules : 
o Compétition + formation : Philippe Achten et Michel Culot 
o Arbitrage + communication : Michel Culot et Dominique Reterre 
o Arbitrage jeunes + Jeunes : Dominique Reterre et Philippe Achten 

 Jean-Claude Baccus : Arbitres en AIF qui n’ont pas passé leurs examens ?  Patrick 
Decraene : Ce sont « les jeunes talents » mais ils n’ont passé aucun examen, on est en 
dehors des clous …  Ils ont quand même été à la formation lors des inters-unifs (les 
liégeois) 

 Jean-Claude Baccus : Quid des arbitres qui ne veulent pas arbitrer en province ?   
Patrick Decraene : Il n’y a pas de sanction prévue. 



 Jean-Claude Baccus : Les 3 nouvelles salles de Waremme au pôle ballons sont 
homologuées et sont sur le portail avec un petit problème d’adresse. 

 José Ruyffelaert : la location de la salle de Thimister étant trop couteuse, il est 
demandé de ne plus y organiser de réunion. 

 
La séance est levée à 22h40 

 

 
 P. ACHTEN T. MALHERBE 

 Président Rapporteur de séance 



 
 

 
 

PV CA du 9 janvier 2018 - Verlaine 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, M. CULOT, P. DECRAENE, J. RUYFELAERT, JC DEBATTY,  

L. MERCIER, P. GREIF, JC BACCUS,   
 
Invités T. MALHERBE, M. VANDEVELD 
 
Excusé P. SCHMETS 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 
1) Préparation de la réunion générale du 20 janvier 2018 

Réunion de réflexion sur les amendes perçues par les clubs pour le :  
(Réunion souhaitée par les clubs lors de l’AG du 10 juin 2017) 

 Manque d’équipe de jeunes 

 Manque d’arbitre 

 

2) Préparation de l’AGE de la FVWB du 13 janvier 2018   

Lecture des différents points du ROI proposés par la FVWB et définition des points de vue à 
adopter et des votes en présence des deux délégués issus des clubs : Cormeau Claude et 
Cabay Alain. 

 

3) Tour des cellules 

a) Compétition 

 La réunion de pré-calendrier du 2ème tour se déroule le 11 janvier 2018. Beaucoup de 
changements ont déjà été adaptés. 

 Une proposition du calendrier 2018-2019 a été présentée et discutée. 

 Une réunion de la Cellule a eu lieu à Verlaine le 12 décembre. Ph. Achten et M. Culot y 
étaient invités. 

 Pas de candidat pour l’organisation des ½ finales et finale de la Coupe Loisirs. La 
situation sera revue prochainement. 

b) Arbitrage 

 Une réunion « formation» est prévue le 3 février prochain. 

 La Cellule annonce 4 arrêts définitifs dont 2 pensions (Mr Jacob et Mr Houbeau). 

 La Cellule annonce 5 congés de longues durées (jusque la fin de la saison). 

 Il n’y avait pas d’arbitre en Inter Provinces le 6 janvier. Une demande sera envoyée à la 
FVWB afin d’améliorer la communication.  

 

 



c) Communication 

 Rien à signaler. 

d) Formation 

 Lors de la journée « protégée » jeunes, il est demandé de faire attention aux 
désignations d’arbitrage. 

 Inscription de 2 équipes PLD au championnat P3M, une en PO (4 matchs) et l’autre en 
PD (8 matchs).  

 La Cellule Formation sera présente au pré-calendrier du 11 janvier à Loncin. 

 Inter Provinces de Perwez : entrainement ok et victoire des deux équipes liégeoises. 

 Entrainement garçons 03/04 et détection filles 05/06 le dimanche 14 janvier à 
Soumagne 

e) Arbitrage jeune 

 Un Module 1 se tiendra les 10 et 17 janvier à Thimister. 

 Un Module 1 se tiendra le 24 ou 31 janvier à Spa. 

 Un Module 1 est en cours de programmation à Eupen. 

 A cette heure, pas d’AJ dispo pour les W-E protégés. 

 

4) Trésorerie 

 Rien à signaler au niveau des comptes.  

 La trésorerie est en attente du subside provincial pour l’inauguration du Pôle Ballons à 
l’IPES de WAREMME. 

 Rappel des notes de frais pour les déplacements aux réunions des Commission 
judiciaires. 

 Demande à introduire à la FVWB : qui prend en charge les déplacements des invités 
permanents lors des différentes réunions. 

 La convention provinciale est renouvelée. 

 

5) Divers 

 La candidature de Mr Boutet à la Commission de 1ère Instance à été rejetée par le CA à 
la majorité. 

 L’AGO du 9 juin 2018 se tiendra à Pepinster-Wegnez et sera organisée par le club de 
Spa-Pepinster. 

 

La séance est levée à 22h05 

 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire f.f. 



 
 

 
 

PV CA du 6 février 2018 – Verlaine 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, P. SCHMETS (arrivé à 19h30), J. RUYFELAERT, JC DEBATTY, 

P. GREIF, M. CULOT, P. DECRAENE, JC BACCUS, L. MERCIER    
 
Invités T. MALHERBE, M. VANDEVELD 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 
1) Réunion générale du 20 janvier 2018 et suite(s) à donner 

Cette réunion avec les clubs fut utile, positive et efficace. 

 11 personnes présentes 

 8 clubs représentés 
Une réunion de travail au sein du CA est programmée au 17 février 2018. 

2) ROI et RS de la FVWB 

 Débriefing du travail effectué les 23 et 30 janvier dernier. 

 Une proposition a été envoyée à la FVWB le 1 février 2018. 

 Thierry Malherbe est mandaté pour représenter le RCPLg à la réunion de mise au point 
de la FVWB. 

3) Tour des cellules 

a) Compétition 

 Jean-Claude Debatty a repris la fonction de Robert Lapierre. Il signale que ce travail est 
une charge importante dans son organisation mais également pour sa fonction de 
Président de Cellule. 

 Jean-Claude Debatty continuera la vérification des feuilles d’arbitrage jusqu’au terme 
de la compétition 2017-2018 et se dit prêt à former une personne susceptible de 
reprendre la fonction. 

b) Arbitrage 

 Une réunion de formation s’est déroulée dans les locaux du club d’Herstal le 3 février 
2018. 

o 44 arbitres étaient présents 
o 24 arbitres étaient absents  avec justificatif 
o 2 arbitres étaient absents sans justificatif 

 Cette réunion était organisée sous forme d’atelier (agréable et pertinent). 

c) Communication 

 Demande à introduire au CA de la FVWB : Ou en est-on avec le Portail ? 

d) Jeunes 

 Pascal Schmets signale que les responsables des équipes de jeunes commencent à 
s’adapter à l’encodage des résultats sur le portail. 

 Il reste un tournoi pupilles 3/3 à jouer fin avril 



 Pour les tournois jeunes déjà joués, il n’y avait pas d’arbitre jeune à Waremme mais 
bien à Stavelot. 

 Un tournoi cadet est programmé le 25 février à Sporta Eupen. 

 Il restera des tournois cadets à programmer en mars et en avril. 

 Le 10 mai, la Province de Liège organise les finales francophones de pupilles (fille et 
garçon). Cet évènement se déroulera à Stavelot. 

 Le 24 mars, journée protégée jeunes, Mortroux accueillera les scolaires de St Jo 
Welkenraedt, Sporta Eupen et Waremme. Ce tournoi se déroulera dans l’après-midi à 
la demande de St Jo pour permettre le retour de certains joueurs d’un voyage scolaire. 
Le club de St Jo a annoncé que le retour de voyage aurait en soirée le samedi, le club 
doit se positionner sur sa participation, le tournoi scolaires garçons est maintenu au 
samedi 24/03 après-midi. 

e) Arbitrage jeune 

 Un Module 1 à Thimister : 14 participants 

 Un Module 1 à Sporta Eupen : 17 participants. 

 Spa et Mortroux sont en attente d’un Module 1. 

 Il manque beaucoup de parrains pour accompagner les arbitres jeunes. Les membres 
du CA, anciens arbitres, se sont proposés pour cet encadrement (pour être parrain, il 
n’est pas nécessaire d’être arbitre officiel). 

 Le Président de la Cellule propose d’agrandir la cellule et accueillir des membres. Le CA 
est favorable. 

 Une demande de matériel a été introduite (jeton pour toss) 

f) Formation 

 L’IPES de Waremme (Province de Liège) souhaite travailler avec la Cellule Formation. 

4) Trésorerie 

 La trésorerie demande les justificatifs des frais encouru pour l’inauguration Pôle 
Ballons à l’IPES de WAREMME. C’est note de frais seront à rentrer à la Province. 

 José Ruyffelaert relance la demande à introduire à la FVWB : qui prend en charge les 
déplacements des invités permanents lors des différentes réunions. 

5) Divers 

 La candidature de Mr Houbeau à la Commission de 1ère Instance à été acceptée par le 
CA à l’unanimité. 

 Les prochaines réunions du CA auront lieu le 6 mars à Verlaine et le 27 mars à la 
Maison des Sports de Liège. 

 Jean-Claude Debatty demande une réunion « Règlement de la Compétition ». Elle aura 
lieu le 17 avril à la Maison des Sports de Liège 

 

La séance est levée à 21h45 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire f.f. 



 
 

 
 

PV CA du 6 mars 2018 – Verlaine 

 
 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, P. SCHMETS, J. RUYFELAERT, JC DEBATTY, P. GREIF,  

M. CULOT, P. DECRAENE, JC BACCUS, L. MERCIER    
 
Invités T. MALHERBE, M. VANDEVELD 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 
1) Feedback du CA FVWB du 24 février 2018 

 AG FVWB le 14 avril 2018 

 Feuille de match électronique (Android) 

 Pascal Schmets demande de prévoir une présentation de feuille d’arbitrage pour le 
début de la saison 2018-2019 

 Le Portail s’arrêtera le 30 avril 2018. Une nouvelle application verra le jour pour le 
début de la saison 2018-2019 

 Nos propositions de modification du ROI FVWB seront envoyées pour le 20 mars. 

2) Plan d’action pour le renforcement de la politique provinciale : présentation des actions 
proposées et budgétées par les cellules. 

 Patrick Decraene présente une proposition de budget pour la cellule arbitrage 

 La cellule formation se réunit le lundi 12 mars 

 L’objectif du CA est de renforcer les moyens humains 

3) Trésorerie 

 La convention provinciale a été reçue 

 Le budget de l’inauguration du Pôle Ballons est clôturé 

4) Tour des cellules 

a) Compétition 

 La visite des locaux (salle) pour le 1 mai a été faite le 20 février. 
Le planning des rencontres a été publié sur le site. 

 Le tirage au sort des ½ finales s’est déroulé le même jour. 

 Le we des 3 et 4 mars, les conditions climatiques n’étaient pas bonnes, la Cellule 
Compétitions accepte toutes les remises annoncées. 

 Le club de la Renaissance n’a pas pu arriver à temps à Baelen le 2 mars (conditions 
climatiques), le match réserve n’est pas amendé. 

 La Cellule est toujours à la recherche d’un membre pour effectuer les contrôles des 
feuilles d’arbitrage. 
 

b) Arbitrage 

 25 fiches fiscales ont été établies 

 La Cellule vérifie au hasard les déplacements d’un ou l’autre arbitre (nbre de km) 

 La Cellule propose de mettre des juges de ligne pour la CMB du 1 mai. 

 Des flyers seront distribués à l’entrée de la salle le 1 mai : « Toi aussi, deviens arbitre » 



c) Communication 

 Le site officiel répond à certains critères d’éthique, on ne peut donc pas  y publier 
n’importe quoi sur la page d’accueil. 

 La rubrique « annonce club » reprendra juste la promotion du volley-ball. 
Une newsletter sera envoyée aux clubs. 

d) Jeunes 

 Le relevé des amendes a été publié 

 Un tournoi de cadets se déroulera à  Sporta 

 Un tournoi de minimes filles 4/4 série F se jouera à Verviers 

 A venir, la programmation d’un tournoi cadets et minimes filles série D 

 Le 10 mai, la Province de Liège organise les finales francophones de pupilles (fille et 
garçons). Cet évènement se déroulera à Stavelot 

 Le 24 mars, journée protégée jeunes, Mortroux accueillera les scolaires de St Jo 
Welkenraedt, Sporta Eupen et Waremme. Ce tournoi, initialement prévu le matin se 
déroulera dans l’après-midi à la demande de St Jo pour permettre le retour de certains 
joueurs d’un voyage scolaire 

 Lors d’une remise de match (conditions climatiques), il faudra rappeler la marche à 
suivre à tous les clubs 

e) Arbitrage jeunes 

 Le Président de cellule nous fait part de sa difficulté de trouver des arbitres jeunes 
pour les différents tournois 

f) Formation 

 Une rencontre a eu lieu avec Monsieur Benoît Thans (Province). Un stage sera organisé 
dans 3 salles de la Province (Thimister, Waremme et Soumagne (PLD)). Ce stage se 
déroulera du 6 au 10 août. 
Il est destiné aux jeunes de 6 à 16 ans ne pratiquant pas le volley-ball. 
A la fin du stage, les responsables redirigeront les jeunes recrues vers les clubs locaux 
(en rapport avec leur domicile).  

 L’IPES de Waremme (Province de Liège) souhaite relancer le sport-études avec l’aide 
du CP. 

5) Divers 

 Les prochaines réunions du CA auront lieu le 10 avril (18h30), le 8 mai (18h30) et  
le 5 juin (18h30) à la Maison des Sports de Liège. 

 Une réunion des clubs de jeunes est programmée au 24 mai (19h00) à la Maison des 
Sports de Liège. 

 

La séance est levée à 21h50 

 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire f.f 



 
 

 
 

PV CA du 27 mars 2018 – Maison des Sports 

 
 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, P. SCHMETS, J. RUYFELAERT, JC DEBATTY, M. CULOT,  

L. MERCIER    
 
Invités M. VANDEVELD 
 
Excusés JC BACCUS, P. GREIF, P. DECRAENE 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 

 
Le Président ouvre la séance par une minute de silence en hommage à Thierry Malherbe, membre 
du CA, décédé le jeudi 15 mars. 
 
1) Plan d’actions 2019 - 2025 

Un plan d’actions pour l’arbitrage est en préparation : 

 Le CA demande que ce plan concerne les personnes de 12 à 35 ans 

 Le CA demande d’avoir un membre de la cellule arbitrages jeunes dans l’équipe 
d’animation de ce plan d’actions. 

 Le CA demande que tous les clubs soient contactés 

 Une analyse du temps de travail et de l’effectif sera à l’ordre du jour d’un prochain CA 

2) Préparation de l’AG FVWB du 14 avril 2018 (bilan modification ROI). 

Nous accueillons Claude Cormeau et Alain Cabay (de 19h15 à 21h00) 

 Règlement organique du ROI 

 Articles spécifiques 

 Propositions spécifiques concernant la double affiliation interne 

 Concernant le bilan 2017, les remarques et commentaires sont attendus pour le 
vendredi 6 avril. 

3) Tour des cellules 

a) Compétition 

 104 changements pour le 2ème tour 

 JC Debatty a passé la commande des trophées pour la remise à l’AG 

 Les tours finaux de la Province se dérouleront à Herstal et St Jo Welkenraedt. 

 Le Président de Cellule n’a toujours trouvé personne pour la vérification des feuilles 
d’arbitrage. 

 L’AG Loisirs se déroulera à St Jo Welkenraedt le 18 mai à 19h00. 
 
 
 

 



b) Jeunes 

 Le tournoi du 17 mars à Fourons Le Comte s’est bien déroulé. 

 Les tournois scolaires / juniors filles et garçons se sont bien déroulés. 

 Un test de juge de ligne (préparation à la CMB) a été effectué lors des tournois 
scolaires garçons et juniores filles. 

 Dans les tournois d’âge, il y a beaucoup trop de forfaits. Le Président de Cellule nous 
fait remarquer que ce sont régulièrement les mêmes clubs.  

 Certains représentants francophones sont déjà connus : 
o Juniors G :  Waremme 
o Juniores F :  Thimister 
o Scolaires G :  Waremme / un match de barrage sera organisé à Thimister le 

30 avril entre Mortroux et St Jo Welkenraedt pour connaître 
le 2ème représentant 

o Scolaires F :  Thimister et Waremme 
 

c) Formation 

 L’IPES Hesbaye a demandé à la Cellule d’envoyer des flyers pour la future section 
sport-études volley. L’envoi sera effectué pour le 17 avril 2018. 

 Le 5 mai, l’IPES Hesbaye demande à la Cellule Formation d’être présente aux portes 
ouvertes, de présenter les roll-up de la Province et d’organiser une activité volley. 

 Une réunion s’est tenue le 12 mars 2018. Plusieurs points étaient à l’ordre du jour : 

o PLD : garçons / filles / we protégés / matériel à enrichir 
o Tournois d’évaluation 
o Inauguration du Pôle Ballons 
o Stage volley suite au projet ministériel du 6 au 10 août. 
o Projet du passage du 4/4 au 6/6 

4) Divers 

 Rappel : une convocation pour l’AG du 9 juin 2018 doit être envoyée pour le 10 avril 

 

 

La séance est levée à 22h05 

 

 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire f.f 



 
 

 
 

PV CA du 10 avril 2018 – Maison des Sports 

 
 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, JC DEBATTY, JC BACCUS, P. GREIF, P. DECRAENE,  

L. MERCIER    
 
Invités M. VANDEVELD 
 
Excusés M. CULOT, P. SCHMETS, J. RUYFELAERT 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 
 
1) Plan d’actions arbitrage 2018-2020 

 Pallier au manque d’arbitres en suscitant de nouvelles vocations. 

 Atteindre un nombre de 100 arbitres effectifs, pour faciliter les désignations et 
permettre à toutes les équipes d’avoir un arbitre à chaque rencontre. 

 Arriver à combler les départs par les arrivées. 

 Recruter 10 à 15 nouveaux candidats par saison. 

 Viser en premier lieu le groupe cible entre 12 et 35 ans (Les 12 -16 ans seront dirigés 
vers la cellule arbitrage jeunes), les plus âgés ne seront pas écartés.  

 Favoriser une formation et suivi de qualité. 

2) Budget 2018-2019 

 Présentation du budget 2018-2019 

3) AG FVWB  

 passage en revue des commentaires, questions et remarques concernant le bilan 2017 
+ éventuellement analyse de documents non encore reçus à ce jour. 

 Quelques remarques seront envoyées à la FVWB. 

4) Tour des cellules 

a) Compétition 

 Jean-Claude Debatty demande une mise au point pour les inscriptions des équipes 
pour le futur championnat -> nouvelle application. 

 Jean-Claude Baccus demande si une éventuelle formation sera donnée par la FVWB 
concernant la nouvelle application. 

b) Arbitrage 

 Rappel pour les tee-shirts à donner aux arbitres le 1 mai (CMB) 

 Toujours pas de nouvelle du club qui reçoit la CMB pour le repas des arbitres. 

 Les fiches fiscales des arbitres ont été transmises à la FVWB. 

 1 jeune fille (2001) de Thiange et 2 jeunes garçons (2002) de Mortroux sont à 
recontacter début de saison pour l’intérêt qu’ils portent à l’arbitrage. 
 
 



c) Jeunes 

 La fin du championnat est prévue le 30 avril 2018  

 En minimes garçons, St-Jo Welkenraedt a demandé de déplacer la rencontre qui doit 
se jouer le 15/4 face à Mortroux. Ce changement est refusé par la Cellule. 

d) Communication 

 Le BO Spécial est en attente – prêt à être envoyé. 

 Vu que le portail s’arrête le 30 avril à minuit, Jean-Claude Baccus prépare une 
communication via le site provincial. 

e) Arbitre jeunes 

 Une formation a été donnée à Thimister et a rassemblé 18 jeunes la première fois et 
15 jeunes la seconde fois. 4 jeunes filles sont prometteuses. 

 Il n’est pas possible de trouver des arbitres jeunes pour les tournois jeunes. Le 
Président de cellule est obligé de se tourner vers les arbitres séniors. 

f) Formation 

 Les enveloppes pour le sport-études de l’IPES Hesbaye de Waremme sont prêtes à être 
envoyées aux responsables des clubs de la Province. 

 Luc Mercier a participé au salon ADEPS qui se déroulait à Malonne. 

 Une réunion sera tenue le 25 avril à la maison des Sports, pour une information sur le 
programme de stages provinciaux du mois d'août. Les clubs de Mortroux, Thimister, 
Waremme et le RCP Lg y seront représentés 

 De l’avis des membres présents du CA, la campagne de pub pour le stage provincial 
commencera trop tard. 

5) Divers 

 Une réunion CA est programmée au 12 juin 2018. 

 

La séance est levée à 21h30 

 

 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire f.f. 



 

PV CA du 11 mai 2018 – Maison des Sports (suite le 23 mai 2018) 

 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, JC DEBATTY, JC BACCUS, P. GREIF, P. DECRAENE,  

L. MERCIER (absent le 11 mai), M. CULOT (absent le 11 mai), P. SCHMETS,  
J. RUYFELAERT (absent le 11 mai)  
  

Invités M. VANDEVELD 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 
1) Préparation des pré-calendriers en fonction de la réunion de la FVWB du 8 mai 

 Jean-Claude Baccus et Jean-Claude Debatty ont participé à la réunion de formation 
donnée à la FVWB. 

 Les inscriptions sont rentrées et les équipes ont été insérées dans le système. 

 JCB nous signale que le nouveau portail est complet, qu’il devra faires « ses maladies » 
malgré tout. Il suit cela de prêt et est en contact quasi journalier avec le responsable 
communication FVWB. 

2) Préparation de l’AG (Statuts, ROI, budget) 

 Analyse et adaptation du budget (il sera publié sur le site pour le 20 mai). 

 Lecture des propositions de modification du ROI et des Statuts (aucune proposition n’a 
été faite par les clubs – 33 propositions faites par le CA seront publiées le 20 mai) . 

 La CA a décidé de proposer de passer à 11 membres au lieu de 12 

 Les noms des candidats pour le conseil d’administration, la présidence de la 
commission de 1ère Instance, la présidence de la commission d’Appel et les 
représentants des clubs aux AG de laFVWB seront publiés le 20 mai. 

3) Préparation de la réunion des clubs alignant des équipes de jeunes 

 Cette réunion se tiendra à la Maison des Sports de Liège le 24 mai 

4) Préparation du plan d’actions au niveau de l’arbitrage 

 Patrick Decraene nous fait part du plan d’action, nous l’analysons avant de le 
présenter à l’AG du 9 juin. 

5) Tour des cellules 

a) Compétition 

 Il devrait y avoir 19 séries au total pour 2019-2020 (soit, 3 équipes de plus qu’en 2018-
2019) 

 La PLD garçons jouera en P2. 

 à ce jour il n’y a qu’1/3 d’équipe inscrite en Coupe par rapport à l’édition 2017-2018 

 La réunion générale loisirs à eu lieu le 18 mai 

 Jean-Claude Debatty signale qu’il n’a toujours personne pour la vérification des feuilles 
d’arbitrage 

 L’Ath de Welkenraedt n’inscrit plus aucune équipe pour la future saison. 

 



b) Arbitrage  

 Les arbitres ont reçu le formulaire pour confirmer leur inscription pour la saison 2018-
2019. 

 Il y a 80 arbitres susceptibles d’être repris pour la future saison, y compris les 27 qui 
sifflent en FVWB et VB. 

 Les renseignements pour les fiches fiscales des arbitres ont été transmis à la FVWB. 

 La FVWB a confirmé qu’un arbitre Liégeois devra être convoqué pour être second en 
Nat 3. 

 La 4ème tranche d’arbitrage a été payée. 

 Les chiffres de la caisse de compensation seront fournis à José Ruyfelaert. 
 

6) Divers 

 Marc Vandeveld doit commander 300 carnets de feuilles de rotation 
 

 

La séance est levée à 21h30 

 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire f.f 

 



 
 

PV CA du 05 juin 2018 – Maison des Sports 

 
Présents P. ACHTEN, D. RETERRE, JC DEBATTY, JC BACCUS, P. GREIF, P. DECRAENE,  

M. CULOT, P. SCHMETS, J. RUYFELAERT    
Invité M. VANDEVELD 
Excusé L. MERCIER 
 
La séance est ouverte à 18h30 
1) Préparation de l’AG du 9 juin 2018 

 Accueil des délégués : tout est ok au niveau administratif 

 Une motion d’ordre sera lue et proposée au vote 

 Allocution du Président : quelques adaptations y sont apportées 

 Rapport d’activités du conseil d’administration 
Le rapport d’activités a été publié sur le site le 20 mai 

 Rapport de la trésorerie 
Le bilan 2017-2018 et le budget 2018-2019 ont été mis à jour et publiés sur le site 

 Modifications des Statuts et du ROI : des propositions ont été publiées le 20 mai sur le 
site 

 Elections : tout est ok, les noms ont été publiés le 20 mai sur le site 

 Palmarès 2017 – 2018 : pour le Président de la Cellule Compétition c’est ok 

 Interpellations : Ok pour les arguments proposés en réponse aux deux interpellations 
(Ath Verviers et Mortroux) 

2) Tour des cellules 

a) Compétition 

 Les calendriers ont été envoyés grâce à l’aide de JCB qui a fortement participer à la 
mise en place. 

 Un souci de rencontre a été rencontré, il a fallu une journée pour rétablir la situation. 

 Herstal P3M a déclaré forfait 

 Remouchamps avait 2 équipes P3M inscrites alors que la Cellule Compétition n’avait 
reçu qu’une inscription. Correction a été faites 

 En P3M, il reste une place libre 

 En P4D, nous sommes passés à 6 séries de 7, il reste donc 7 places libres 

 La Coupe Marcel Bodart au 1er tour en une rencontre en Messieurs et en 6 tournois de 
4 équipes en Dames 

b) Communication  

 Comme repris dans la Cellule Compétition., JCB a rencontré un bug (signalé par St Jo 
Welkenraedt) dans le calendrier. Il a fallu régler ce souci urgemment. 

c) Jeunes  

 Pascal Schmets fait rapport de la réunion des clubs jeunes du 24 mai 2018 

3) Divers 

 Les Cellules Compétitions, Arbitrage et Jeunes vont devoir chercher des candidats 
afin de faire partie de ces cellules. 

La séance est levée à 21h30 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire f.f 



 
 

 
 
 

PV de la réunion du CA du 12 juin 2018  

 
Présents P. ACHTEN, JC DEBATTY, P. GREIF, P. DECRAENE, D. RETERRE, M. CULOT, P. SCHMETS,  

J. RUYFELAERT, M. VANDEVELD    
 
Excusés JC BACCUS, L. MERCIER 
 
Début de séance à 18h30 

 

 Débriefing de la formation du portail FVWB du 11 juin 2018 

Formation donnée par Sarah Blomme (FVWB) 
Les clubs absents à cette formation sont : 

Renaissance – Remouchamps – Herstal – Aywaille – St-Vith – Vollamac – Blégny - La Calamine 
- Raeren 

 Préparation de l’AGE de la FVWB du 17 juin 2018 

 Arrivée des 2 représentants des clubs aux AG de la FVWB  à 19h30 
 Chaque proposition de modification du ROI a été lue et débattue 
 Départ de Claude Cormeau et A. Cabay à 21h45 

 Tour des cellules 

o Compétition 

 Christian Greif aidera Jean-Claude dans la vérification des feuilles d’arbitrage 
 J-C est toujours en attente d’un responsable Loisirs pour remplacer M. Vandeveld qui 

vient d’intégrer le CA) 
o Arbitrage 

 La réunion des arbitres se déroulera le 3 septembre à Liège (Maison des Sports) 
o Arbitres Jeunes 

 Fusion de cette cellule avec la cellule arbitrage 

 Divers 

 Le référendum sur le championnat doit-être publié avant le début de la compétition 
 

 

 

Fin de séance à 22h00 

  
 
 P. ACHTEN M. VANDEVELD 

 Administrateur Administrateur 


